
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 12 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
DELIBERATIVO  DA COPPE/UFRJ, REALIZADA EM 04 DE NOVEMBRO 
DE 2003.

Presentes
Membros da Diretoria
----

Representantes do Corpo Docente
Martin Schmal, Eduardo Fairbairn, Amaranto Lopes Pereira, Nilson Costa
Roberty

Representantes dos Programas 
Luiz Pereira Calôba, Luis Felipe Magalhães, Ronaldo Balassiano, Tito
Lívio Moitinho Alves, Segen F. Estefen, Álvaro Luiz Coutinho, Aquilino
Senra Martinez, Antonio Giannella, Lúcio Guido Tapia, José Paulo de
Azevedo.

Representantes dos Funcionários Técnicos e Administrativos
Júlio d’Assunção Barros Jr., João Roberto Alves, Manuel Babucar
Sissé, Eduardo Oliveira, Antonio Marcos Carneiro, Marcos Pedreira
Silva, Izolinda Clemente, Denise Cunha Dantas.

Representantes de Alunos
Patrícia Weibert Fonseca

Ausências Justificadas
Angela Maria Cohen Uller, Fernando Alves Rochinha, Paulo Roberto
Oliveira,  Nestor Zouain Pereira, Marilita Braga.

Aprovada a Ata de 02/09/2003.

EXPEDIENTE

Prof. Aquilino – disse que recebeu correspondência da Diretora de
Programas da CAPES, Dra. Margarida Luiza de Matos Vieira,  em
resposta à nota enviada pelo Conselho Deliberativo sobre a
manutenção  do “Portal de Periódicos da CAPES”. A CAPES
informou que “o Ministro da Educação, ciente da importância do
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Portal da CAPES para o desenvolvimento científico e tecnológico do
nosso país, garantiu a manutenção dos serviços disponibilizados
pelo Portal de Periódicos e que a Diretoria da CAPES está negociando a
redução dos cursos para o acesso de 2004”. 

ORDEM DO DIA

I. Solicitação de Permanência de Professor Aposentado.

Prof. Aquilino – comentou que devido a demanda por aposentadoria
dentro das Instituições, por causa da reforma da Previdência, vários
professores irão solicitar avaliação para permanecer na COPPE.

Como uma medida excepcional, de uma forma geral,  o CD deve refletir e
colocar algumas condições para manter os docentes na Instituição.
Sugeriu que os  Programas verifiquem a real necessidade de reincorporar
o docente, pois acha que  reincorporação pode prejudicar futuras
solicitações de vagas para concurso de docentes.  Solicitará que esse
ponto seja debatido no próximo CD.

Prof. Segen, relator dos processos, fez a leitura dos pareceres da
Comissão que avalia a permanência de professores aposentados na
COPPE.

1º  Processo – Prof. Calos Portela – Eng. Elétrica
Após esclarecimentos, o parecer foi colocado em votação:
Votos favoráveis  - 15
Votos contra - 00
Abstenções – 02
Homologada a permanência do Prof. Carlos Portela, como aposentado,
localizado no Programa de Engenharia Elétrica.

2º Processo – Profa. Sheila Veloso – Eng. de Sistemas e
Computação.
Após a leitura do parecer, houve uma ampla discussão, na qual várias
dúvidas foram levantadas sobre a manutenção da profa. Sheila na
Instituição.  De uma forma geral, os membros do CD solicitam mais
elementos. Há muita contradição no parecer e não houve
esclarecimentos suficientes para que haja uma votação tranqüila.  Foi
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sugerido que a Comissão faça uma revisão do parecer. 

Prof. Álvaro comentou que, dentro da ótica da resolução vigente,
devemos  resgatar  os direitos dos docentes que já apresentaram
relatório.

Prof. Segen sugeriu que esses pedidos de aposentadoria sejam
compatibilizados  com as novas regras da CAD de perfil mínimo. Sugere
que a Comissão de Ensino e Pesquisa analise essa possibilidade.

Prof. Calôba  comentou que  no parecer da Comissão, quanto análise
formal, deveria conter:

1) análises baseadas em um curriculum completo, feito pelo proponente; 
2) que a comissão apresente uma análise comparativa interna à
instituição;  
3) análise comparativa externa (situa a comunidade externa – regras do
CA –CNPq)
4) análise de números absolutos ( teses, publicações nacionais e
internacionais).

Prof. José Paulo – lembrou que o Programa de Engenharia Civil e a
Diretoria da COPPE não encaminharam à Comissão a solicitação
do Prof. Paulo Canedo, com relação à sua permanência na COPPE,
na época em que houve mudanças nas regras da previdência e
solicitou aposentadoria. Recentemente, a nova coordenação do
Programa de Engenharia Civil e a nova Diretoria criaram a figura de
professor convidado em reconhecimento de sua participação ativa na
Instituição.

Sr. Babuca – disse que não se sente à vontade para votar num
parecer contraditório, tudo deve ser analisado soberanamente, não
importando o parecer trazido para cá. Solicitar maiores esclarecimentos a
Comissão.

Prof. Aquilino – sugeriu que o relatório seja re-encaminhado a
Comissão para esclarecimentos com relação a recomendação
final; sugeriu também a formalização, através do Programa,  de um
relatório sobre as suas necessidades, que deve ser atendida na
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permanência do docente; análises comparativas externa e interna a
COPPE

Prof. Aqulilino colocou em votação  o re-encaminhamento dos
relatórios à Comissão para que eles sejam mais detalhados, com nova
argumentação
Votos favoráveis – 09
Votos contra – 07
Abstenções – 01

Aprovado. Retornará à Comissão para esclarecimentos

3o Processo – Prof. Paulo Veloso – Eng. de Sistemas e
Computação.
Encaminhamento anterior.
Em votação
Votos favoráveis – 13
Votos contra - 00
Abtenções  -  04
Aprovado. Retornará à Comissão para esclarecimentos.

Prof. Aquilino – comentou que irá salvaguardar as solicitações já
encaminhadas, mas  haverá uma discussão para revisão das normas
de permanência de professor aposentado na COPPE.

II. Informes sobre o Congresso da COPPE.

Sra. Íris, Gerente Geral de Administração da COPPE, solicita o apoio
dos membros do CD, divulgando no âmbito dos seus Colegiados, as
atividades  do Congresso da COPPE.  Informou que o Congresso será
realizado no período de 24 a 28 de novembro e que, conforme
deliberação do Conselho de Coordenação, o expediente durante o
Congresso será em sistema de plantão para os inscritos, buscando
viabilizar a participação de todos os interessados. Apesar de todas as

Página 4



Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

dificuldades, houve um excelente retorno dos questionários para
elaboração do programa do Congresso (www.congresso.coppe.ufrj.br).
e os resultados do Congresso irão subsidiar as ações Institucionais.

Prof. Aquilino – parabeniza a Comissão Organizadora e, 
particularmente,  acha importante a iniciativa e seus desdobramentos. 

III. Recomposição da Comissão de Ensino e Pesquisa e da
Comissão de Legislação e Normas do Conselho Deliberativo.

Prof. Aquilino comunicou que é necessário a recomposição dessas
Comissões pois a profa. Lavínia e o prof. Bastian pediram para se
retirar.

A atual Comissão de Legislação e Normas é composta por:  prof.
Amaranto, Sr. Júlio e prof. Bastian.  O Sr. Júlio propõe ampliar a
Comissão para três membros docentes e um técnico/administrativo.
Sugestão acatada.

Proposta apresentada pelo Prof. Amaranto.
Marcelo Neves
Nilso Roberty
Aprovado por unainimidade

A atual Comissão de Ensino e Pesquisa é composta pelos professores
Segen, Schmal e Lavínia.

Proposta apresentada pelo Prof. Segen
Eduardo Fairbairn
Aprovado por unanimidade

Composição da Comissão de Legislação e Normas
Prof. Amaranto Lopes Pereira – Presidente
Sr. Júlio d’Assunção
Prof. Marcelo Neves
Prof. Nilson Roberty

Composição da Comissão de Ensino e Pesquisa
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Prof. Segen Farid Estefe – Presidente
Prof. Martin Schmal
Prof. Eduardo Fairbairn

IV. Lei de Inovação

Prof. Farias fez um breve relato dos principais pontos que foram
analisados e das modificações que foram propostas em relação ao
texto original.
 A Comissão formada por: José Farias de Oliveira, Lavínia Sanabio
Alves Borge, Anne Marie Maculan e Eduardo Oliveira, entregaram o
parecer à Diretoria e ao Presidente do CD.

Prof. Álvaro sugeriu colocar o parecer em meio eletrônico para os
membros do CD.

Convênios

Prof. Aquilino comunicou que recebeu uma proposta de Convênio,
através da Fundação COPPETEC e a Reitoria, para que seja
homologada pelo Conselho Deliberativo da Unidade e o Conselho de
Centro de Tecnologia. Como não houve tempo hábil para que a
Comissão pudesse analisar a proposta, solicitou ao plenário que essa
proposta fosse aprovada “ad-referendum”, pois, a princípio, a
proposta já foi analisada pela Fundação COPPETEC.  Aprovado por
unanimidade.

Extra-Pauta

Homologação
Homologada a composição da Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal do prof. Carlos Magluta, do
Programa de Engenharia Civil  (Adjunto III para Adjunto IV ).
Membro Interno
Prof.  José Claudio de Faria Telles  – COPPE/UFRJ
Membro Externo
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Prof. Paulo Batista Gonçalves  – PUC/RJ
Membro da CAD
Prof. Nestor Alberto Zouain Pereira   – COPPE/UFRJ

Banca aprovada.

Nada mais havendo a tratar, o prof. Aquilino Senra Martinez deu por
encerrada a sessão às 11:30h.

Presidente: Prof. Aquilino Senra Martinez
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo

Ata aprovada em  03/02/2004.
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